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１ 調査の概要 

 ⑴ 調査の目的 

   令和６年度からの５年間を計画期間とする「第３期北名古屋市教育大綱」の策定

に当たり、「こども基本法」（令和 4 年 6 月 22 日 法律第 77 号）に、こども又はこ

どもを養育する者その他の関係者の意見を反映させることが明文化されたことを

受け、児童生徒及び保護者の学校と地域に関する現状の意識を確認するとともに意

見を聴取する。 

 ⑵ 調査対象 

  ア 児童生徒 

   ①小学校 ５・６年生（1,580人） 

   ②中学校 １・２・３年生（2,401人） 

                ※ 人数は、令和 6年 9月 1日現在 

  イ 保護者 

    小学校５年生から中学校３年生までの保護者（3,981人） 

                ※ 人数は、「ア 児童生徒」の合計値 

（兄弟姉妹の場合、「上の学年の子」の回答を依頼） 

 ⑶ 調査方法 

   「学校と地域に関する意識調査」を依頼するチラシを配布し、LoGoフォームを活

用する方法で回答を求めた。 

 ⑷ 調査実施期間 

   令和６年９月２日（月）から同年９月９日（月）まで 

 

２ 回答結果 

 ⑴ 児童生徒 

  ①小学校５・６年生   1,517票（96.0％） 

  ②中学校１・２・３年生 2,044票（85.1％） 

 ⑵ 保護者 

  ①小学校５・６年生    658票（41.6％） 

  ②中学校１・２・３年生  774 票（32.2％） 

 

３ 集計方法及び結果の表示方法 

  図中の構成比（％）は、小数点以下第２位を四捨五入しているため、合計は必ずし

も１００％にはなりません。 

 

４ 回答結果の特記事項 

 ⑴ 「問 1 通っている学校」については、結果を未表示とします。 

 ⑵ 自由記述については、件数を集計し、特徴的なものを挙げています。 

 

  

はじめに 
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当てはまる

38%

どちらかといえば当てはまる

49%

どちらかといえば当てはまらない

10%

当てはまらない

3%

問３ 学校生活を楽しく過ごしている

当てはまる

51%

どちらかといえば当てはまる

37%

どちらかといえば当てはまらない

9%

当てはまらない

3%

問４ 学習用具などの忘れ物がないように

自分で気をつけている

当てはまる

29%

どちらかといえば当てはまる

46%

どちらかといえば当てはまらない

19%

当てはまらない

6%

問５ 学校であったことを、家庭でよく話している

１年生

27%

２年生

34%

３年生

39%

問２ 何年生か
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当てはまる

21%

どちらかといえば当てはまる

41%

どちらかといえば当てはまらない

27%

当てはまらない

11%

問６ 家庭学習の習慣が身についている

当てはまる

17%

どちらかといえば当てはまる

38%

どちらかといえば当てはまらない

33%

当てはまらない

12%

問７ 早寝早起きの習慣が身についている

当てはまる

80%
どちらかといえば当てはまる

13%

どちらかといえば当てはまらない

5%

当てはまらない

2%

問８ 朝食を食べてから登校している

当てはまる

52%どちらかといえば当てはまる

43%

どちらかといえば当てはまらない

4%

当てはまらない

1%

問９ 思いやりの心が育っている
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当てはまる

23%

どちらかといえば当てはまる

33%

どちらかといえば当てはまらない

32%

当てはまらない

12%

問10 将来の夢や目標を持っている

当てはまる

36%

どちらかといえば当てはまる

58%

どちらかといえば当てはまらない

5%

当てはまらない

1%

問11 お子様が何をしている時が楽しいか、

気持ちを理解している

当てはまる

49%

どちらかといえば当てはまる

42%

どちらかといえば当てはまらない

7%

当てはまらない

2%

問12 子育てについて、情報交換や相談する人がいる
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回答数 全体の回答数 回答率 

550 票 774 票 71.1％ 

 ○回答の主な区分と回答例 

１ 改善 

・夏の部活動、特に遠征で他校へ出向く時、熱中症などのリスク・怪我を考え自転車

での遠征（３０分以上）は控えて頂きたいと思います。 

・校内で履くスリッパを上靴も可にして欲しいです。スリッパの素材の性質上、仕方

ないとは思いますが、下駄箱がひどい匂いでびっくりしました。小学校の時のよう

に毎週持ち帰って洗える上靴（スニーカー）も使用可能にしていただきたいです。 

・重たすぎる学用品についてどうにかなりませんか。タブレットが導入されているの

に減らない紙類。１学期末のある日に、持ち帰ってきた子どものリュックは１２．

３キロ。その上、外気温は３５℃。道中で倒れるのではないか、成長期なのに荷物

が重すぎるのではないかと心配です。 

２ 要望 

・今年の暑さは異常でしたし、子どもに何かあってからでは遅いです。熱中症対策に

関しては慎重に論議していただきたいです。 

・夏休みの自習室はありがたいと思っていますが、話し声が聞こえ、集中できなかっ

たので、もう少し広い教室で間隔をあけて座ることができて、静かな環境で利用で

きたら、利用する子も増えるかと思いました。 

・ネットの事や、性的な問題、投資の事とか、現代的なテーマで生徒内で話し合う機

会があったらいい、家庭でもするが、同じ世代の子と話し合う機会を儲けて欲しい 

・夏休みや冬休みの課題で、起業など学業以外のコンテンツがあればいいと思います。 

将来の選択肢で、サラリーマンだけではなく、起業、個人事業主、社長など雇う側

や自分で何かを提供してお金を得ることを学ぶ機会がほしい。 

３ 提案 

・今年から夏休み中に部活等で学校に行く時に自転車登校ができるようになり、通学

距離が遠方になる我が子にとってすごくありがたいことでした。交通安全の面から

色々な課題もあるとはおもいますが、近隣の市では普段の登下校も遠方の生徒には

自転車登校を許可しているところが多く、せめて暑い時期だけ（体操服登校可能な

時期など）でも許可してもいいのではと思います。 

・授業後に部活がない子や３年生が、学校で自習できるよう教室を開放する。 

・学ぶことは楽しいと、子どもがゲームに興味を持つような、自分で学びに行きたい

と思える場所にして頂きたいと思います。 

４ 満足 

・子どもが毎日学校での事をいろいろと話してくれます。話の内容を聞いていると勉

強の詰め込みという感じではなく、本人の得意や挑戦してみたい事を後押ししてく

ださる様子も時折感じて、良い学校だなと思います。 

・学習面に関して定期テスト前に勉強会を開いて下さったり、わからないところを気

軽に質問できる環境を作って下さっている。また生活面でも積極的にコミュニケー

ションをとって下さっているようで、安心して楽しく学校生活を送ることができて

おり、大変満足している。 

問 13 あなたが、学校のことで、希望することなどがありましたら教えてください。 
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はい

34%

いいえ

66%

問14 この１年で、北名古屋市図書館で本を借りました

はい

14%

いいえ

86%

問15 この１年で、市歴史民俗資料館「昭和日常博物館」

へ行きました

はい

24%

いいえ

76%

問16 この１年で、市内で文化・芸術活動に

親しむ機会がありました

はい

57%
いいえ

43%

問17 自分に適した学びや趣味などの活動を行っています
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はい

9%

いいえ

91%

問18 この１年で、市総合体育館で運動をしました

はい

4%

いいえ

96%

問19 この１年で、市総合運動広場（稲葉篤紀ふるさと広

場）で運動をしました

はい

15%

いいえ

85%

問20 この１年で、市内のスポーツイベントや

レクリエーション活動に参加しました

はい

40%

いいえ

60%

問21 週１回以上の運動をしています
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当てはまる

8%

どちらかといえば当てはまる

30%

どちらかといえば当てはまらない

38%

当てはまらない

24%

問22 市内の文化・芸術活動に参加したいと思っている

当てはまる

7%

どちらかといえば当てはまる

30%

どちらかといえば当てはまらない

37%

当てはまらない

26%

問23 市内のスポーツイベントやレクリエーション活動に

参加したいと思っている

当てはまる

31%

どちらかといえば当てはまる

50%

どちらかといえば当てはまらない

12%

当てはまらない

7%

問24 生涯にわたり自分に適した学びや

運動などを行いたいと思っている
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回答数 全体の回答数 回答率 

537 票 774 票 69.4％ 

 ○回答の主な区分と回答例 

１ 改善 

・北名古屋市は町内会に加入しなくても、ゴミが個別回収でゴミステーションが使え 

なくて困るということもなく生活に支障がないように思われ、町内会に加入するメ

リットがないため、私の周囲でも町内会離れが進んでいる。特に役員をやりたくな

い人が多く、加入者が減少すれば不公平感からさらに減少傾向が強まり子供会同様

に町内会も立ち行かなくなるのではと思う。そもそも市政が町内会がなくても問題

ないなら、最近の子供会廃止・PTA 廃止の風潮同様に町内会も加入者減少から廃止

の方向性に今後なっていくのは構わないが生活に支障は出てこないのか。必要性が

あるなら市政と町内会の関わりや必要性やメリットについてもっと周知が必要と思

う。 

・先日μ-baseの運営について考えるイベントに参加しましたが、東地区と西地区の隔

たりが改善されるような動きがないことに落胆しました。東地区、西地区のイベン

トにみんなが参加できるように、巡回バスの運行を検討して欲しいです。 

・財政難の為、経費削減はとてもいいことだと思います。ただ小学校の入学祝い品の

ヘルメットはなくしてほしくなかったです。個人で購入となると各家庭の判断です

のでヘルメットを購入する子が減るのではないでしょうか、子どもの安全にかかわ

るようなことは削減してほしくありません。 

２ 要望 

・体育館にクーラーを設置してほしい。暑い中での授業や集会、部活は子どもたちに

とって可哀想。大会に向けて練習したいのに、暑さ指数で中止になるなど部活動を

している子たちのためにはならないと思う。また、もしもの災害時などの一時避難

場所として使うことも踏まえると、クーラーは設置すべきだと思う。 

・ランフェスタが開催されないようですが、地域のためにも今後何かの形で開催でき

るようにお願いしたいです。 

・赤ちゃんや幼児よりも中学生高校生のこどもの方が実際、衣食住でかなり生活費が

かかるのでもっと色々と手当や助成金があると大変有難いです。 

３ 提案 

・歴史資料館は大変面白い。レトロブームもあるのでインスタなどでもう少し発信し、

レトログッズやガチャレトロ食堂などを設置してはどうか。また維持の為、市外か

らのお客様からは、入場料をとるべきと思う。 

・現在、中学生(思春期)の子と向き合っていますが SNS の普及などインターネット環

境から入る人間関係で、子ども達の教育にも変化があり親世代も戸惑っている方が

多いと思います。我が子が犯罪に巻き込まれない環境にしたい。と思う反面、子ど

ものプライベート環境に変化があるので保護者(身近な大人)が情報共有できるコミ

ュニティがあると良いと思います。親だけでなく、地域で犯罪を未然に防ぐ事が非

行少年少女を増やさない為に必要かと思います。 

４ 満足 

・健康管理について積極的だと思います。健康診断などで結果が悪かった場合でも指

導してくださる電話がきたり、健康診断の予約を忘れているとハガキで忘れないよ

うに連絡くれたり良いと思います。 

 

問 25 あなたが、北名古屋市のことで、希望することなどがありましたら教えてくだ

さい。 


